

## PKM BERBAGI KASIH MENYONGSONG NATAL DAN HIBURAN KE PANTI ASUHAN ALMA DI KABUPATEN ENDE

Anselmus Mema<sup>1)</sup>, Adi Neneng Abdullah<sup>2)</sup>, Agustina Pali<sup>1)</sup>,  
Aschari Senjahari Rawe<sup>1)</sup>, Siti Arafat<sup>1)</sup>, Odilia manggu Ngguna Raji<sup>1)</sup>,  
Maria Purnama Nduru<sup>1)</sup>, Maria Finsensial Ansel<sup>1)</sup>,  
Catarina Novianti<sup>1)</sup>, Yuliana Wangge<sup>1)</sup>, Yohana Nono BS.<sup>1)</sup>

<sup>1)</sup>Program Studi PGSD , FKIP, Universitas Flores, Ende, NTT, Indonesia

<sup>2)</sup>Program Studi Pendidikan Matematika, FKIP, Universitas Flores, Ende, NTT, Indonesia

Corresponding author : Aschari Senjahari Rawe  
E-mail : ascharisenjaharirawe@gmail.com

Diterima 12 April 2022, Direvisi 24 Mei 2022, Disetujui 25 Mei 2022

### ABSTRAK

Pandemic Covid-19 di Indonesia sudah satu tahun berlalu, tetapi sampai saat ini masih hangat di media massa dan dampaknya masih terasa di mana mana. Selain kesehatan, dampak dari Covid-19 ini juga mengancam perekonomian dan kehidupan sehari-hari masyarakat. Kegiatan untuk mencari nafkah juga terhambat akibat adanya PPKM ini sehingga pemenuhan kebutuhan sehari-hari juga menjadi terkendala. Melihat kondisi ini, beberapa dosen dan Mahasiswa/i Universitas Flores berinisiatif memberikan bantuan dan berbagi kasih Menyongsong Natal Tahun 2021 pada anak-anak panti Asuhan Alma benyandang stabilitas (cacat). Di Jalan Woloare B, Kelurahan Kota Ratu Kabupaten Ende Flores NTT sebagai salah satu realisasi dari Tri Dharma Perguruan Tinggi. Sasaran objek yang diberi bantuan adalah Panti Asuhan Rumah ALMA distabilitas, di mana jumlah anak yang mendapatkan bantuan sejumlah 97 orang. Bantuan yang diberikan berupa sembako yang dapat dipergunakan untuk memenuhi kebutuhan sehari-hari. Diharapkan kegiatan Pengabdian kepada Masyarakat ini dapat meringankan beban kehidupan anak-anak panti Asuhan Distabilitas Alma berjumlah 53 orang selama masa covid-19 ini masih berlangsung.

**Kata Kunci:** berbagi kasih; pantih asuhan ALMA; menyongsong natal.

### ABSTRACT

It has been a year since the Covid-19 pandemic in Indonesia has passed, but until now it is still warm in the mass media and its impact is still being felt everywhere. In addition to health, the impact of Covid-19. It also threatens the economy and people's daily lives. Activities to earn a living are also hampered due to this PPKM so that the fulfillment of daily needs is also hampered. Seeing this condition, several lecturers and students at the University of Flores took the initiative to provide assistance and share their love for Christmas 2021 for the children of the Alma Orphanage with disabilities. On Jalan Woloare B, Kota Ratu sub-district, Ende Flores Regency, NTT as one of the realizations of the Tri Dharma of Higher Education. The target object that was given assistance was the ALMA Disability Orphanage, where the number of children who received assistance was 97 people. The assistance provided is in the form of basic necessities that can be used to meet daily needs. It is hoped that this Community Service activity can ease the burden on the lives of the children of the Alma Disability Orphanage, amounting to 53 people during the COVID-19 period.

**Keywords:** sharing love; pantih asuhan ALMA; welcoming christmas.

### PENDAHULUAN

Banyak beredarnya berita-berita negative tentang corona juga membuat masyarakat panik, kepanikan menimbulkan kegalauan dan membuat stabilitas perekonomian suatu daerah seperti di Ende Flores. Jika perekonomian suatu daerah terkendala maka imbasnya masyarakat kecil. Oleh karena itu tim memutuskan untuk melakukan bantuan bagi anak-anak Panti Asuhan ALMA di

Kabupaten Ende. Dengan adanya bantuan ini diharapkan pengelola dan anak-anak Panti Asuhan dapat meringankan beban mereka dalam kehidupan sehari-hari dalam menghadapi pandemi covid 19. (Setiyawati et al., 2020)

Hal ini berdampak pada roda perekonomian negara Indonesia yang berimbas kepada perekonomian masyarakat

kecil kebawah dimana untuk memenuhi kebutuhan sehari-hari masyarakat para pelaku usaha kecil menengah harus tetap berjualan dengan adanya covid-19 yang bisa membahayakan kesehatan mereka. Padahal UKM tersebut merupakan pondasi perekonomian masyarakat kebawah. Datangnya wabah covid-19 mematikan perekonomian pelaku usaha kecil menengah kebawah dan akan berdampak pada tingkat kesejahteraan masyarakat. Kegiatan berbagai sembako berbagi natal bersama ini bertujuan untuk meringankan atau mengukir senyum di wajah anak anak panti asuhan Alma yang terkena dampak Covid-19.. (Richard Andrew Michelle Claudia, 2021)

bahwa para penghuni panti Asuhan Distabilitas Bhakti Luhur Cabang Ende adalah anak-anak dan remaja penyandang disabilitas. Semua anak panti aktif bersekolah di sekolah luar biasa (SLB). Namun fasilitas di SLB belum cukup memadai dan tenaga pengajar belum memenuhi standar, karena kebanyakan para guru bukan lulusan PTLB, hampir sebagian sarjana umum. "Banyak sekolah umum yang belum menerima anak penyandang disabilitas untuk bersekolah di sekolah umum, masih ada perbedaan antara anak normal dan penyandang disabilitas", harus betul-betul memperhatikan para penyandang disabilitas, agar hidup mereka lebih layak di masyarakat, dengan menyiapkan sarana prasarana bagi penyandang disabilitas,

balai latihan khusus untuk para penyandang disabilitas. pengurus panti sangat senang dan bangga, karena panti kami bisa dikunjungi oleh Dosen dan Mahasiswa ke panti kami ini mendorong dan memotivasi, dan juga kami sebagai pengurus panti untuk tetap bersemangat, ulet, dan telaten dalam bekerja. (Sulistiyani et al., 2021) Keberadaan panti asuhan ini, membuat nasib para anak yatim piatu sedikit tertolong dan bahkan tidak sedikit yang sukses di kemudian hari. Panti asuhan adalah organisasi yang tidak berorientasi pada laba sehingga tidak sedikit panti asuhan yang berjalan dengan kondisi yang kurang layak. Pada umumnya panti asuhan hanya berharap pada donator yang memberikan sumbangan berupa sembako maupun uang tunai yang akan digunakan untuk keperluan sehari-hari panti asuhan. Namun terkadang sering terjadi kondisi dimana panti asuhan tidak menerima santunan dari siapapun. (Tuahman Sipayung, Novdin M. Sianturi, Joni Wilson Sitopu, 2021) sumbangan sama sekali oleh para donator dalam sebulan. Hal ini menyebabkan para pengurus panti asuhan harus memutar otak untuk bisa bertahan hanya sekedar memenuhi kebutuhan

sehari-hari anak-anak distabilitas panti asuhan. Sebagai wujud program tridarma perguruan tinggi salah satunya Pengabdian Masyarakat, dengan ini inisiatif dari UKM aksi sosial kemanusiaan PGSD Universitas Flores, yang sejak 2014 berfokus pada pendidikan anak-anak Sekolah Dasar di Flores yang berkekurangan, tergabung Dosen dan mahasiswa PGSD Universitas Flores pada Desember 2021 *Project* yang diberi nama "Anjansana Alma" ini dilaksanakan di (Panti Asuhan Alma) Flores NTT yang terdiri dari anak-anak dan remaja penyandang disabilitas., binaan Yayasan Bhakti Luhur yang dikelola oleh Bruder Alma. Semua tata acara dilaksanakan di dalam Aula Panti Asuhan, yang masih berada di dalam kawasan Yayasan. Selain menyumbang sembako mahasiswa/l PGSD juga mengajak, anak-anak Alma pun menampilkan *modern dance*, pertunjukkan seni suara, dan musikalisasi puisi. Untuk anak-anak dan remaja Disabilitas. (Rawe et al., 2021). Tujuan dari kegiatan pengabdian masyarakat yang melibatkan mahasiswa/l PGSD Universitas Flores. Berjumlah 78 orang dan Dosen Terdiri dari 11 Orang. adalah untuk berbagi kasih dan ilmu pengetahuan tentang bagaimana mengajar anak-anak distabilitas. Masalah yang dihadapi oleh Panti Asuhan distabilitas Alma yang beralamat, Jln. Woloare B. di Kelurahan Kota Ratu. Kecamatan Ende Utara. Kabuapten Ende Flores. NTT, mereka mengalami kekurangan makan dan minuman

## METODE

Kegiatan pengabdian ini diikuti oleh Mahasiswa Mata Kuliah IPS, Agama, Psikologi, Program Studi Pendidikan Guru Sekolah Dasar Universitas Flores, metode kegiatan yang digunakan dalam kegiatan ini yaitu memberikan bantuan berupa pangan (sembako) sebagai bingkisan Natal 2021.

Program Pengabdian Kepada Masyarakat ini bagi menjadi 3 tahapan,

1. Tahap pertama Perencanaan persiapan yaitu survei lapangan dan penyusunan bahan materi, Dalam kegiatan pengabdian masyarakat Peduli distabilitas, kelompok Mahasiswa Program studi Pendidikan Guru sekolah Dasar Universitas Flores, (Putranti & Subagya, 2005) mendengar dan membaca berita, kemudian melakukan inisiatif Diskusi bersama untuk melakukan pengalihan dana dan menyiapkan apa saja keperluan untuk kegiatan yang dilakukan oleh mahasiswa mahasiswi Universitas Flores yang terdiri dari 28 orang dan dosen berjumlah .lokasi yang menjadi sasaran yaitu di Panti Asuhan

Distabilitas Alma dikelurahan Kota Ratu, kecamatan Ende Utara Kabupaten Ende Flores.(Rinawati, Dyah Ika, Diana P.Sari, Fuzie P., 2018)

2. tahap kedua pelaksanaan, yaitu pemberian bantuan,mahasiswa/i Pembelian Kebutuhan anak anak panti Asuhan ALMA. Bantuan kebutuhan kehidupan para anak panti asuhana Alma yang berupa makanan, minuman, dan sandang. Di samping itu mereka juga memperoleh bantuan yang berupa sembako yang sangat mereka butuhkan untuk mempertahankan hidup seperti: beras, minyak, telur, sarden, garam, susu, kecap, mie, dan lauk. Agar mereka dapat mengolah makanan dan minuman tersebut,Dalam penyaluran bantuan bagi anak anak pati Asuhan Alma penyandang distabilitas, dan juga mahasiswa melakukan hiburan berupa permainan game,lagu-lagu,yel-yel di panti asuhan Alma di Kabupaten Ende Flores NTT.(Rawe et al., 2021)
3. Tahap Evaluasi, pada tahap evaluasi ini untuk mengetahui seberapa berhasilnya kegiatan berbagi bingkisan kepada anak Panti Asuhan ALMA Anak anak dan Remaja kaum distabilitas Panti Asuhan ALMA di Jln.Woloare B. Kelurahan Kota Ratu Kabupaten Ende Flores NTT, jumlah mahasiswa/i yang ikut dalam kegiatan ini 78 Orang yakni melalui apakah kegiatan berjalan lancar sehingga masyarakat panti Asuhan ALMA penerima dapat merasakan manfaatnya dengan sebaik mungkin. Evaluasi ini penting sebagai tahap monitoring apakah PKM yang telah kita lakukan sudah berhasil atau belum.

## HASIL DAN PEMBAHASAN

### 1.Tahap Pertama Perencanaan

Persiapan yaitu survei lapangan dan penyusunan Lokasi dan Waktu Pengabdian masyarakat yang dilakukan oleh tim Dosen dan mahasiswa PGSD Universitas Flores ini akan dilaksanakan di Yayasan Alma, yang berada di Jl. Woloare Kelurahan Kota Ratu. Kecamatan Ende Utara Kabupaten Ende Lokasi Perencanaan ini tidak hanya mencakup tempat dimana yayasan itu berada, tetapi juga tempat dimana yayasan tersebut melakukan atau mengikuti sebuah kegiatan. Alasan dipilihnya lokasi ini karena Yayasan Yatim Piatu dan menyandang Disabilitas berkomitmen dalam membantu untuk meningkatkan kesejahteraan anak asuhnya. Pengabdian Masyarakat ini dimulai pada 12 Desember 2021, pada tahap ini dimulai dengan wawancara selama tiga

minggu serta proses pengumpulan data untuk yang dilaksanakan pada tanggal 12 Desember 2021.(Rawe.A.S & See, 2022)



**Gambar 1.** Persiapan ke Lokasi dari Kampus Universitas Flores Menuju Lokasi



**Gambar 2.** Rapat dan Persiapan Berbagi Kasih Menyongsong Natal di Panti Asuhan Alma Peralamat di Jalan Woloare B Kelurahan Kota Ratu Kabupaten Ende Tahun 2021.

### 2. Tahab Kedua Pelaksanaan Kegiatan

Pengabdian ini yaitu kami melakukan kerjasama dengan pihak Yayasan ALMA yang memiliki konsep tujuan dan konsep komitmen, merupakan organisasi yang sudah banyak berkontribusi dan berkiprah dimasyarakat baik dibidang pendidikan, sosial, ekonomi, kemanusiaan dan juga rasa toleransi antara agama,suku,Kegiatan pengabdian kepada masyarakat ini dimulai dengan penggalangan dana dan mengumpulkan uang (Diana Rapitasari, 2021) kemudian kami memberikan sembako dan memberikan hiburan berupa permainan game,yel yel untuk didistribusikan kepada kaum Distabilitas dan anak anak yatim Piatu yang terkena dampak covid- 19 dan bantuan tersebut dibelikan sembako berupa bingkisan Natal yang mereka butuhkan. Pihak yayasan Alma langsung membagi sembako untuk segera didistribusikan kepada yang membutuhkan. Selain itu juga membantu dalam menggiatkan kepada seluruh anak dan remaja kaum distabilitas dengan

mengajak mereka bergabung dalam kegiatan membiasakan diri untuk melakukan sedekah dan mengumpulkannya tidak hanya pada bulan Desember Natal, selain untuk pembersihan harta juga pembersihan jiwa dari sifat ke bakhilan. Luaran yang diharapkan dalam program ini adalah membantu program pemerintah dalam meringankan beban masyarakat khususnya masyarakat menengah kebawah yang sangat terpengaruh dengan adanya wabah covid-19 in.,(Arafat et al., 2021) dengan memberikan bantuan sembako sebagai bingkisan Natal khususnya kaum dhuafa. Selain itu kami memberikan masukan kepada seluruh pengurus Yayasan Alma untuk peduli dengan sesama. Terpenuhi Kebutuhan Panti Asuhan Alma Ende Flores Nusa Tenggara Timur, Mekanisme penyaluran bantuan logistik dan peralatan kepada para korban dilakukan dengan mekanisme sebagai berikut.

Penerimaan, bantuan logistik dan peralatan, Bantuan logistic merupakan sumber daya utama yang dibutuhkan setelah, itu adakan permainan game, lagu lagu hiburan,dan yel yel .(Pandapotan et al., 2020)



**Gambar 3.** Hiburan dan yel yel berbagi kasih Natal 2022

### 3. Tahap Evaluasi

Pada tahap evaluasi ini untuk mengetahui seberapa berhasilkah kegiatan berbagi bingkisan kepada anak anak Panti Asuhan

ALMA kabupaten Ende Flores Nusa Tenggara Timur. Anak anak dan Remaja kaum distabilitas Panti Asuhan ALMA, yakni melalui apakah kegiatan berjalan lancar sehingga masyarakat panti Asuhan ALMA penerima dapat merasakan manfaatnya dengan sebaik mungkin. Evaluasi ini penting sebagai tahap monitoring apakah PKM yang telah kita lakukan sudah berhasil atau belum.(Al et al., 2021)

### SIMPULAN

Dengan terlaksananya kegiatan pengabdian kepada masyarakat dengan memberikan bantuan sembako berupa bingkisan Natal kepada anak anak dan Remaja Distabiitas yang terkena dampak covid-19 kami mengucapkan rasa syukur kepada Tuhan Yang Maha esa, sehingga kegiatan ini berjalan dengan yang kita harapkan. Begitu juga terima kasih kepada seluruh pihak yang turut serta dalam pelaksanaan kegiatan ini. Hal yang dapat kami simpulkan, bahwa manusia pada hakikatnya adalah makhluk sosial dimana kita saling membutuhkan. Meringankan sedikit beban saudara saudara kita merupakan suatu kewajiban bagi kita yang mampu, bukan acuh atau menghardik dengan cemoahan-cemoahan yang tidak baik. Mari datang dan kasihi dengan mendengarkan orang-orang yang berada dibawah kita, sehingga kita bisa merasakan, menempatkan diri kita ketempat yang saat ini mereka rasakan. Setelah itu kita tidak hanya duduk melihat tapi mengulurkan tangan memberi dan mengasihi saudara saudara disekeliling kita.mahasiswa/l Pendidikan Guru Sekolah Dasar Universitas Flores Nusa Tenggara Timur,sangat peduli dengan apa yang terjadi disekitar mereka dan mereka peduli dan langsung turun kelapangan untuk membantu sesama.

### UCAPAN TERIMA KASIH

Tim pengabdian masyarakat,Pendidikan Guru Sekolah Dasar Universitas Flores berterima kasih kepada Ketua Yayasan Alma Jln Woloare kelurahan Kota Ratu kecamatan Ende Utara Kabupaten Ende. Kerjasama dosen PGSD Universitas Flores ,Ketua Yayasan Perguruan Tinggi Flores dan Rektor Universitas Flores,Ketua Program Studi Pendidikan Guru Sekolah Dasar yang telah terjalin hingga terselenggranya kegiatan pengabdian masyarakat yang dilaksanakan di panti Asuhan Alma milik Bruder Alma

### DAFTAR RUJUKAN

Al, J., Karimun, M., Hidayah, H., & Adawiyah, R. (2021). *Berbagi sembako ramadhan*



untuk dhuafa. 1(2), 43–47.

- Arafat, S., Rawe, A. S., Syariah, N., & Abdullah, A. N. (2021). Pengabdian Masyarakat Gerakan Bakti Sosial Penyemprotan Disinfektan Dan Berbagi Paket Santunan Peduli Covid-19 Di Pondok Pasentran Bukit Tengkorak Ndao Kabupaten Ende Flores. *SELAPARANG Jurnal Pengabdian Masyarakat Berkemajuan*, 4(3), 638. <https://doi.org/10.31764/jpmb.v4i3.4918>
- Diana Rapitasari. (2021). Strategi Pemulihan Ekonomi Nasional di Jawa Timur melalui JATIM BANGKIT. *Majalah Ekonomi*, 26(1), 62–70. <https://doi.org/10.36456/majeko.vol26.no1.a3954>
- Pandapotan, S., Pakpahan, S. P., Hendrick, A., Keguruan, F., Ilmu, D., & Terbuka, U. (2020). Pengembangan Model Kampung Literasi untuk Meningkatkan Development of Literacy Village Model to Increase Education Motivation and Interest in Reading Community of Kolam Village in Deli Serdang Regency. *PELITA MASYARAKAT*, 1(2), 110–126.
- Rawe.A.S, & See, S. (2022). Lompat Jauh Menggunakan Modifikasi Kardus Pada Kelas IV Sekolah Dasar. *Jurnal Cakrawala Pendas*, 8(1), 157–163.
- Rawe, A. S., Welu, F., Tola, D., & Miten, A. O. (2021). Penyaluran bantuan bencana alam dan keterpenuhan kebutuhan korban bencana kebakaran di rumah adat desa nggela kabupaten ende flores. *SELAPARANG. Jurnal Pengabdian Masyarakat Berkemajuan*, 4(April), 28–33.
- Richard Andrew Michelle Claudia. (2021). *PEMBERDAYAAN CIVITAS AKADEMIKA PERGURUAN TINGGI UNTUK MEMBERIKAN SANTUNAN KE PANTI ASUHAN DI JAKARTA* Richard. 639–646.
- Setiyawati, E., Raharjo, S. T., & Fedryansyah, M. (2020). *Cileunyi Kabupaten Bandung*. 135–148.
- Tuahman Sipayung, Novdin M. Sianturi, Joni Wilson Sitopu, R. P. S. (2021). Dampak Covid 19 Terhadap Kesejahteraan Panti Asuhan Grace House Parluasan Kota Pematangsiantar Dari Perspektif. *PUBARAMA: JURNAL PUBLIKASI PENGABDIAN KEPADA MASYARAKAT*, 1(2), 45–48.